



FAITS SAILLANTS 2017



Rencontre entre le premier ministre du Québec et la présidente de l'ARK

De gauche à droite: Bobby Snowball, Jennifer Munick, premier ministre Philippe Couillard, Lucy Kumarluk, Michael Gordon

Le 15 février, la présidente de l'Administration régionale Kativik (ARK), Jennifer Munick, a rencontré à Québec le premier ministre du Québec, Philippe Couillard. Il s'agissait de la première rencontre en personne entre ces deux dirigeants depuis l'élection de Jennifer Munick à la présidence de l'ARK en novembre 2015. La rencontre a été constructive et une excellente occasion pour exposer un certain nombre d'enjeux prioritaires pour l'ARK et la région. Les deux dirigeants ont également pu confirmer leur engagement à poursuivre la relation étroite qui s'est établie au fil des ans entre l'ARK et les gouvernements du Québec successifs. Le premier ministre Couillard s'est montré bien au fait des enjeux de développement au nord, plus précisément en ce qui concerne la justice et la sécurité publique, l'Internet, les tarifs d'électricité, le coût de la vie élevé et le nouveau plan d'action du gouvernement du Québec pour le développement social et culturel des Premières Nations et des Inuits.



Les Rangers canadiens célèbrent la mi-parcours de l'exercice Aqikgik

Le 23 février, le 2^e Groupe de patrouilles de Rangers canadiens qui compte 659 membres au Nunavik a été présenté au Centre Katittavik de Kuujuaq. La présidente de l'ARK, Jennifer Munick, et le membre du Comité administratif, Tunu Napartuk, ont assisté à la cérémonie de la mi-parcours de l'exercice Aqikgik. Les Rangers ont également fait une présentation au Conseil de l'ARK sur leur programme et leurs activités dans la région.

Saturviit célèbre son 10^e anniversaire

L'ARK était heureuse de souligner en 2017 un événement marquant pour les femmes au Nunavik. Depuis dix ans, l'Association des femmes inuites du Nunavik Saturviit, dont les bureaux sont situés à Puvirnituq, défend les intérêts des femmes et des familles. Saturviit, qui en inuktitut signifie celles qui font naître l'espoir, est devenue une voix forte pour les femmes du Nunavik. L'Association Saturviit reçoit actuellement du soutien pour ses activités par l'entremise d'une entente conclue entre l'ARK et le Secrétariat à la condition féminine.

Nouvelle initiative de Parcs Nunavik

L'Initiative de Parcs Nunavik pour l'accès aux bénéficiaires a été lancée en mars afin d'encourager et de faciliter l'accès des bénéficiaires de la Convention de la Baie-James et du Nord québécois (CBJNQ) aux divers parcs nationaux au Nunavik. Au cours de l'année, de nombreux groupes de bénéficiaires de la CBJNQ ont visité les parcs du Nunavik : quatre groupes scolaires (Quaqtaq, Salluit, Puvirnituk et Kuujuaaraapik), le programme Nurrait (Jeunes Karibus), un groupe de femmes d'Umiujaq ainsi que deux groupes d'ânés et des participants à un camp d'été provenant de Kangiqsuaq.



Activités portes ouvertes

Afin de montrer et de souligner le genre de travail que font les employés de l'ARK tout en permettant aux jeunes de visiter les lieux de travail et d'obtenir des renseignements sur les exigences et les formations nécessaires pour pouvoir travailler dans les différents services de l'organisme, la Section des communications de l'ARK organise depuis trois ans des activités portes ouvertes. En 2018, des activités portes ouvertes auront lieu à Puvirnituk, à Akulivik et à Ivujivik.



Poste d'incendie, Salluit

Audiences publiques sur le Projet Sivumut

Dans la semaine du 3 avril, l'ARK a participé à des audiences publiques organisées par la Commission de la qualité de l'environnement Kativik à Salluit et à Kangiqsuaq concernant les phases II et III du Projet Sivumut au-delà de 2020 proposé par la société Glencore Canada sur sa propriété de la mine Raglan. Le projet vise essentiellement à exploiter de nouveaux sites miniers souterrains et à prolonger la production de concentré de nickel de plus de 20 ans.

Prolongation de l'entente sur les mesures de réduction du coût de la vie au Nunavik et ajout au Programme visant les électroménagers et les équipements utilisés pour l'exploitation de subsistance

L'Entente sur le financement de mesures visant la réduction du coût de la vie au Nunavik administrée par l'ARK a été prolongée jusqu'en mars 2018. La prolongation d'un an permettra à l'ARK, à la Société Makivik et au gouvernement du Québec de poursuivre les négociations en vue de définir des solutions efficaces à long terme pour réduire le coût de la vie au Nunavik en fonction des conclusions contenues dans le rapport d'une étude de deux ans rendu public par l'Université Laval en novembre 2016.

Nouvelle échelle de loyers intérimaire

Après quatre ans de négociations, l'ARK, la Société Makivik et l'Office municipal d'habitation Kativik (OMHK) sont parvenus à une entente de principe avec le gouvernement du Québec concernant une nouvelle échelle de loyers intérimaire qui sera plus équitable pour les locataires à faible revenu et les aînés. L'entente actuelle prendra fin le 1^{er} juillet 2020, date à laquelle une nouvelle échelle de loyers permanente, établie en partie en fonction d'une analyse plus approfondie du document intitulé Coût de la vie au Nunavik, Rapport de recherche, devra entrer en vigueur.

Inauguration de la salle multifonctionnelle Katittavik

Le 25 août, la communauté de Kuujjuaraapik a inauguré la salle multifonctionnelle à la fine pointe de la technologie Katittavik achevée en juin. Coordinée par le Service des travaux publics municipaux de l'ARK et le village nordique de Kuujjuaraapik, le projet de plus de 5 millions de dollars a été financé par le ministère de la Culture et des Communica-

tions, le Secrétariat aux affaires autochtones par l'entremise du programme Pivalluittit pour la réalisation de projets d'infrastructures communautaires, le village nordique de Kuujjuaraapik, Patrimoine canadien et la Société Makivik.



Le gouvernement du Québec lance la première Stratégie ministérielle d'intégration professionnelle des Premières Nations et des Inuits

Le 13 juin, le ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale, François Blais, le ministre responsable des Affaires autochtones, Geoffrey Kelley, et la présidente de l'ARK, Jennifer Munick, ont lancé la première Stratégie ministérielle d'intégration professionnelle des Premières Nations et des Inuits. La Stratégie favorisera une intervention plus efficace et concertée auprès des Premières Nations et des Inuits ainsi qu'une intensification des actions nécessaires pour répondre à leurs besoins.

Le gouvernement du Québec annonce son Plan d'action pour le développement social et culturel des Premières Nations et des Inuits

Le 28 juin, le premier ministre du Québec, Philippe Couillard, a rendu public son Plan d'action pour le développement social et culturel des Premières Nations et des Inuits 2017-2022. Doté d'un budget de 147,3 millions de dollars, le plan propose plus d'une centaine de mesures regroupées sous quatre thèmes : améliorer les services; promouvoir les cultures et les langues autochtones; développer le pouvoir d'agir des individus et des collectivités; et favoriser la concertation et la recherche. Jennifer Munick, présidente de l'ARK, et Muncy Novalinga, membre du Comité administratif, ont assisté à l'annonce à Québec.



Le premier ministre Philippe Couillard accompagné des ministres Geoffrey Kelley, Sébastien Proulx et Stéphanie Vallée, des députés Jean Boucher et Véronique Tremblay, de la présidente de l'ARK Jennifer Munick, du chef de l'Assemblée des Premières Nations du Québec et du Labrador Ghislain Picard et de représentants des Premières Nations du Québec.

Photo de Patrick Lachance MCE

Plus de 3 millions de dollars sur cinq ans pour soutenir le développement au Nunavik

Dans le cadre du nouveau Fonds d'appui au rayonnement des régions (FARR), une somme de près de 300 000 \$ sera accordée en 2017-2018 pour soutenir des projets de développement au Nunavik. Cette enveloppe sera progressivement bonifiée pour atteindre près de 1 million de dollars annuellement à partir de 2021-2022. Au total, ce sont plus de 3 millions de dollars sur cinq ans qui seront investis dans le développement régional par le biais du FARR. Le FARR favorise la réalisation de projets ayant des retombées dans plus d'un village nordique. Les projets, qui sont soumis par les villages nordiques, l'ARK ou d'autres organismes de la région et priorisés par l'ARK, sauront répondre aux particularités du Nunavik.

L'ARK et le CPRK participent à une consultation particulière sur la réglementation du cannabis

Le 29 septembre, l'ARK et le Corps de police régional Kativik (CPRK) ont participé à Québec à une consultation particulière organisée par le gouvernement du Québec auprès des Inuits et des Premières Nations sur la réglementation du cannabis. Trois thèmes principaux ont été abordés, soit :

- La prévention, la sensibilisation et les effets sur la santé;
- La mise en marché, les modèles de vente et les sites d'utilisation
- La sécurité.

Le 6 décembre, l'ARK a fait une présentation à une commission parlementaire spéciale de l'Assemblée nationale. L'intervention de l'ARK avait pour but de faire connaître les préoccupations des Nunavimmiuts concernant la réglementation du cannabis au Québec.

Pamela Stevenson obtient un diplôme de l'ENPQ et devient agente du CPRK

Le 16 octobre, dans les bureaux de l'ARK situés à Kuujuaq, Pamela Stevenson a été assermentée à titre d'agente du CPRK après avoir suivi un programme de formation de 15 semaines et avoir obtenu un diplôme de l'École nationale de police du Québec (ENPQ).

Nouveau programme de stages pour les jeunes Pijunnaqunga

Le 16 août, l'ARK et P.S. Jeunesse ont lancé Pijunnaqunga, un programme de stages adapté visant à donner aux jeunes inuits âgés de 18 à 35 ans les moyens de développer leurs compétences par l'entremise d'expériences de travail pratique. Pijunnaqunga signifie « je peux le faire ».

Le programme prévoit des entrevues approfondies et des séances de formation intensives en plus de deux stages de 12 semaines payés dans des organismes de la région où les participants bénéficieront d'un encadrement.

Le premier ministre du Québec rencontre des représentants de l'ARK

Le 26 octobre, le premier ministre du Québec, Philippe Couillard, s'est rendu à Kuujuaq dans le cadre d'une tournée dans le Nord-du-Québec. Il était accompagné des ministres Geoffrey Kelley et Luc Blanchette ainsi que du député d'Ungava, Jean Boucher.

Lors d'une réunion avec le premier ministre, la présidente de l'ARK, Jennifer Munick, le directeur général de l'ARK, Michael Gordon, le membre du Comité administratif, Tunu Napartuk, et le président du Comité des aînés du Nunavik, Bobby Snowball, ont discuté de plusieurs dossiers importants, dont la justice et la sécurité publique, l'Internet, les tarifs d'électricité, le coût de la vie élevé et le nouveau plan d'action du gouvernement du Québec pour le développement social et culturel des Premières Nations et des Inuits.

Affectation de fonds pour la construction de logements sociaux

À son assemblée de septembre, le Conseil de l'ARK a approuvé l'affectation de fonds pour la construction de 44 logements sociaux additionnels en 2018. Si l'on ajoute à ce nombre les 66 logements annoncés en mai, le nombre total de logements qui seront construits l'année prochaine sera de 110.

Selon l'enquête sur les besoins en logements au Nunavik réalisée en 2017 par l'OMHK et en tenant compte des logements additionnels qui seront construits, lesquels comprennent notamment des logements de trois chambres à coucher, il manque toujours 599 logements dans la région.

Le Service de l'emploi durable de l'ARK célèbre son 25^e anniversaire en tenant le colloque intitulé Tracer la voie de l'emploi durable



Le Service de l'emploi durable de l'ARK a tenu à Kuujuaq le colloque intitulé Tracer la voie de l'emploi durable pour célébrer son 25^e anniversaire (20 novembre 1992). Plus de 100 participants provenant de l'ARK, de divers organismes de la région ainsi que des gouvernements fédéral et provincial ont assisté aux présentations et ateliers organisés dans le cadre du colloque sur des sujets tels que l'équité, la construction, l'économie sociale et les ressources humaines.

Inauguration du parc national Tursujuq

Le parc national Tursujuq a été inauguré lors d'une cérémonie qui a eu lieu au pavillon des visiteurs du parc à Umiujaq. Tursujuq est le quatrième parc national au Nunavik et le parc national le plus grand du Québec. La présidente de l'ARK, Jennifer Munick, a accompagné la délégation du gouvernement du Québec à l'inauguration.



ADMINISTRATION RÉGIONALE KATIVIK
C.P. 9, Kuujjuaq, Québec J0M 1C0

819-964-2961 poste 2219
info@krg.ca - www.krg.ca

